

**Ivanka Bluekens****Commission/Forum:** Forum citoyen sur le travail**Sujet :** Le monde du travail, entre mondialisation fragmentation**Position :** Walmart**Nom de la déléguée :** Ivanka Bluekens (Jennifer Cooper)**Age :** 34**Nationalité :** américaine

Situation familiale	Niveau d'étude
<input type="radio"/> Marié/en couple	<input type="radio"/> Primaire
<input checked="" type="radio"/> Célibataire (mari est décédé)	<input checked="" type="radio"/> Secondaire
<input type="radio"/> Avec enfants (2)	<input type="radio"/> universitaire

**Question/thématique :** Le monde du travail entre mondialisation et fragmentation**1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet ?**

Bonjour, je suis Ivanka Bluekens (Jennifer Cooper). Je suis maman de deux fils. Je les élève toute seule depuis la mort de mon mari dans un accident du travail. Depuis cette date, ma vie a beaucoup changé. J'ai été obligée de chercher plusieurs petits boulots pour nourrir mes enfants et pour payer le loyer. Cela n'est toujours pas facile, mais je fais de mon mieux.

La thématique est importante pour moi car je travaille dans un magasin, Walmart et je vois que le travail change beaucoup à cause du mondialisation et fragmentation. Beaucoup de nos produits viennent d'autres pays. À cause de ça Walmart peut faire des prix bas. Mais cela signifie aussi que les employés doivent travailler vite, car il y a beaucoup de clients. Aussi Les entreprises peuvent embaucher des travailleurs de différents pays, et ils choisissent souvent ceux qui acceptent des salaires plus bas. Cette concurrence mondiale peut compliquer la recherche d'un emploi à Walmart pour les travailleurs locaux, comme moi. Un autre problème est que les horaires change souvent. Cela rend l'organisation de ma vie personnelle plus difficile. Car je dois chercher mes enfants après l'école et gérer les courses et le ménage. Je dois aussi m'occuper des rendez-vous médicaux.

C'est difficile car les heures de travail sont longues, et souvent, je n'ai pas un bon salaire. Par exemple il m'arrive de rester au travail toute la soirée et de travailler plus longtemps les week-ends. Du coup, je ne peux pas toujours chercher mes enfants de l'école donc ils doivent rentrer ensemble à pied. A mon travail je vois aussi que les femmes ont un salaire plus faible que les hommes ce qui est injuste car on fait

tous le même travail, homme et femme. Tout cela à cause d'une hiérarchie pesante qui nous met la pression pour travailler plus vite et plus dur. En plus, je suis la personne qui prends soin des besoins de ma famille et je gagne moins qu'un collègue mexicain ou guatémaltèque et j'ai un bien meilleur service client et je suis capable de parler aux clients d'une manière plus fluide qu'eux, et je ne suis même pas récompensé pour cela. Chaque jour je vois des gens, comme moi, qui n'ont pas de courtes journées de travail. Certaines personnes n'ont pas de contrat régulier, pas d'assurance de santé, ou pas suffisamment de temps de repos. Pourtant, Walmart est une des entreprises les plus riches au monde et qui gagne énormément d'argent grâce au travail mal payé des salariés

Je suis ici pour parler de ces problèmes. Le monde du travail change très vite, avec la mondialisation et fragmentation. Mais il faut penser aux droits des travailleurs. Je mérite un salaire juste, des horaires raisonnables, et un travail sûr.

### **Que proposez-vous à votre échelle ?**

À mon échelle, je trouve que Walmart doit améliorer les salaires. Walmart peut introduire un salaire qui couvre des besoins essentiels (logement, santé, nourriture, éducation pour eux et/ou pour leurs enfants). Pour moi, c'est difficile de pas que payes pour les besoins de mes enfants et moi mais aussi pouvoir acheter des choses pour faire plaisir à mes fils. Le plus important, c'est de rendre mes enfants heureux. Et même s'ils ne disent rien, je vois qu'ils ont aussi des difficultés, car ils ne peuvent par exemple pas participer à tout ce que leurs amis font car je n'ai pas assez de sous. Je dois économiser pour leurs études. L'éducation est importante pour moi, moi je n'ai pas eu une bonne éducation et cela nous permet d'obtenir un bon emploi plus tard. Aussi Walmart doit rendre les horaires plus justes. Ils peuvent donner des emplois de temps stables aux employeurs et prévisibles au moins deux semaines à l'avance. Ils peuvent aussi garantir un nombre minimum d'heures de travail par semaine pour éviter les revenus trop instables. Qu'il s'agisse de salaires ou d'horaires de travail, les améliorations doivent être équitables pour tous, même pour les travailleurs migrants. Ce n'est pas parce qu'ils viennent de l'étranger qu'ils doivent gagner moins, et si cela continue ainsi, ça va qu'empire les choses pour nous tous.

Je ne peux pas me permettre d'être traité comme un migrant alors que je travaille si dur. Juste par ce que les migrants se contentent avec de petits salaires et d'horaires de misère, nous ne pouvons pas l'accepter !

Puis enfin, pour protéger les gens, Walmart peut fournir une bonne assurance santé pour tous les employés. Pour faire tout ça, en tant que salarié à Walmart, mes collègues et moi pouvons nous organiser pour assurer tous nos besoins.

